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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ПАРКИ ЗОВУТ 
НА МАСЛЕНИЦУ

В воскресенье 18 февраля в город�
ских парках г. Орла начнутся народ�
ные гулянья "Широкая Масленица".
К участию в них приглашаются жи�
тели и гости областного центра. Го�
родской парк культуры и отдыха
приглашает горожан к 11часам.
Детский парк — к 12 часам. 
В программе праздника — знаком�

ство с народными традициями Масле�
ничной недели, концертная программа
фольклорных коллективов Орла "Как на
Масленице танцевали, песни пели", дет�
ские развлекательные программы, спор�
тивные состязания "Молодецкие заба�
вы", богатырские бои, аттракцион "Ле�
дяной столб" (с сюрпризами), катание
на лошадях, масленичные блины, дегу�
стация чая и многое другое. В парках бу�
дут работать буфеты, продаваться вы�
печка  и безалкогольные напитки. В 15
часов можно будет посмотреть на тра�
диционную русскую забаву — сжигание
чучела Масленицы. 

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПРАВОСЛАВИЯ

В школе № 46 Северного района
силами педагогического коллекти�
ва и сотрудников библиотеки № 17
для учеников подготовлен устный
журнал "Времён связующая нить". 
Ребят познакомили с основополагаю�

щими с точки зрения православной ре�
лигии этапами жизни человечества —
зарождением христианства, Рождест�
вом Христовым и всем, что связано с
этими философскими понятиями. А пес�
ни, игры, загадки, ряженые, предсказы�
вавшие судьбу на следующий год, со�
здали общие представления о том, как
отмечали этот праздник в России в XIX
столетии. 

По окончании мероприятия прошёл
"круглый стол", где подвели итоги двух�
летнего сотрудничества библиотеки 
№ 17 и школы. Были обсуждены предло�
жения дальнейшей работы по нрав�
ственному воспитанию подрастающего
поколения.

ГАЛА�КОНЦЕРТ 
ЮНЫХ ДАРОВАНИЙ

Кульминацией конкурсной про�
граммы "Ринг юных дарований: я
— талант" стал красочный гала�
концерт, завершившийся недавно
в Северном районе. В меропри�
ятии выступили 26 творческих кол�
лективов и исполнителей из школ
и центров детского творчества,
прошедших сквозь сито отбороч�
ного тура. 
Юные таланты — от 9 до 17 лет — вы�

ступали в трёх возрастных категориях и
трёх номинациях: вокал, хореография и
художественное чтение. Незаурядным
мастерством блеснули как участники
творческих студий, так и новички, впер�
вые оказавшиеся на сцене. Зрителей не
оставили равнодушными песни Елены
Кошкиной из школы № 49, дуэта Дмит�
рия Заболонкова и Евгения Карабанова
из школы № 37, учащегося лицея № 18
Андрея Гомзина — неоднократного по�
бедителя предметных олимпиад. Всех
поразила представительница центра
творчества Алина Сидорчук, продемон�
стрировавшая недюжинное сценическое
мастерство в  монологе Наташи Росто�
вой из романа "Война и мир". А в млад�
шей возрастной категории аплодисмен�
ты сорвали танцовщицы из школы № 13
с хореографическим номером "Малинки
на вечеринке".

В итоге отборочного тура Гран�при
присудили Марии Харитоновой, высту�
павшей от районного центра творчества
с такой сложной для исполнения песней,
как "Беловежская пуща". 

ТРОЛЛЕЙБУСЫ 
ОСТАНОВИЛ СТОЛБ

Вчера около 12.30 на улице Ком�

сомольской (у Дома творчества

для детей и юношества) упала све�

товая опора. Конструкция повисла

на линии электропередач, в ре�

зультате чего почти на четыре часа

было приостановлено движение

троллейбусов, возникли автомо�

бильные пробки. Информации о

пострадавших не поступало. 

На месте аварии работали ремонтные
бригады трамвайно�троллейбусного
предприятия. По словам генерального
директора МУ ТТП А.Я. Коровина, причи�
ной разрушения световой опоры стал
фактор времени — большинство таких
конструкций стоит в Орле с момента
пуска первых троллейбусов и ни разу не
ремонтировалось. 

Чтобы восстановить движение элек�
трического транспорта, контактные про�
вода временно закрепили на близлежа�
щих деревьях. Как заверил А.Я. Коровин,
через три дня на месте упавшей свето�
вой опоры будет установлена новая. 

Информагентство 

"Орловской правды".

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

И
, как точно подметил ав�
тор, жителям Советского
района и завокзальной

части города приходится опла�
чивать проезд в трамвае, хотя
трамвайного движения в этих
районах города нет. А жители
района обувной фабрики "Ока"
недоумевают, почему, покупая
месячный проездной билет на
все три вида общественного
транспорта, они оплачивают
проезд в троллейбусе, который
в этом районе города не курси�
рует. Таких примеров можно
привести много. Жители Весе�
лой Слободы и вовсе оплачива�
ют проезд в троллейбусе и
трамвае, когда в этот район хо�
дит только автобус, да и тот
нерегулярно.

Его статья "Услуга в нагрузку"
вышла 22 сентября прошлого
года и сразу вызвала шквал
звонков и писем в редакцию.
Орловцы, имеющие право на
стошестидесятирублевый еди�
ный льготный проездной билет
(где оплачены все три вида
транспорта), посчитали предло�
жение весьма разумным. Ведь
оно учитывало реальные по�
требности людей. Письма с
просьбами сделать отдельные
льготные билеты на автобус,
троллейбус, трамвай получали и
многие депутаты горсовета.

"Обязательно надо сделать
проездные билеты по видам
транспорта, чтобы люди приоб�
ретали то, что им нужно. В мик�
рорайоне нет трамвая, да и
троллейбус не везде ходит. Нам,
пенсионерам, дорога каждая

копейка, и единый билет на три
вида транспорта нам не нужен",
— написали жители ул. Раз�
дольной (под письмом стоит 17
подписей). 

"Ездим только на троллейбу�
се. Почему мы должны платить
160 рублей за трамвай и авто�

бус?" — спрашивали жительни�
цы Советского района Н.Д. Ле�
жепекова, О.В. Любакова и 
В.А. Курбатова.  

Н
ельзя сказать, что город�
ские власти не обратили
внимания на инициативу,

получившую такую народную
поддержку. Вопрос выносился
на рассмотрение комитета гор�
совета, курирующего транспорт.
На то заседание в мэрию при�
глашали главного возмутителя
чиновного спокойствия — авто�

ра статьи М.Г. Аверуна. Михаил
Гершович сообщил депутатам,
что его идея подкреплялась изу�
чением мнения десятков город�
ских льготников. Его социологи�
ческое исследование отлича�
лось дотошностью и адресным
подходом, ведь он разговари�

вал с такими же, как и сам, пен�
сионерами на остановках и в са�
лонах транспорта. Кроме того,
он рассказал, что разделение
льготных проездных по реаль�
ным потребностям людей сде�
лано в соседних — Брянской и
Курской областях. 

На том заседании председа�
тель городского комитета до�
рожного хозяйства и транспорта
В. Абрамов предложил провес�
ти экономический расчет по�
следствий для транспортных

предприятий от предлагаемого
нововведения. На том и поре�
шили. 

П
осле этого наша газета не
раз возвращалась к под�
нятой теме. Сам Аверун

часто звонил в редакцию, де�
лясь недоумением: почему в

мэрии волоки�
тится вопрос,
так необходи�
мый пенсио�
нерам и вовсе
не грозящий
дополнитель�
ными убытка�
ми транспорт�
ным предпри�
ятиям? Это,
действитель�
но, казалось
с т р а н н ы м ,
учитывая то,
что на муни�
ц и п а л ь н ы х
транспортных
предприятиях
никто не стал
протестовать
против пред�
ложения пен�
сионеров. Бо�

лее того, напомню: после нашей
сентябрьской публикации ре�
дакция получила отклик руково�
дителя муниципального трам�
вайно�троллейбусного пред�
приятия А.Я. Коровина. Его как
раз не смутила перспектива по�
терять доходы на пенсионерах.
Александр Яковлевич тогда за�
явил о готовности сделать
льготные проездные билеты на
один вид транспорта по цене 95
рублей, на два — по 130 и на три
— по сегодняшней цене, 160

рублей. Так кто же
тогда подложил
тормозной баш�
мак под инициати�
ву пенсионеров?

Позицию мэ�
рии озвучил тот
же Абрамов. Вла�
дислав Владими�

рович объяснил, что при сташе�
стидесятирублевом проездном
раскупается только малая доля
билетов, по закону положенных
льготникам. Соответственно
сумма дотаций, которые город
доплачивает за льготников
транспортным предприятиям,
относительно невелика. Если же
разделить льготные проездные,
они, естественно, станут раску�
паться гораздо активнее — зна�
чит, и городу придется больше
раскошеливаться на пенсионе�
ров. Абрамов назвал еще одну
альтернативу — выдавать льгот�
никам по 160 рублей на руки,
пусть самостоятельно оплачи�
вают нужный транспорт. Это по�
ка только предложение, горсо�
вет его еще даже не рассматри�
вал. То есть по�прежнему, поку�
пая проездной, орловские
льготники с Веселой Слободы
будут платить за трамвай.   

Л
арчик просто открывался
— мэрии просто выгодно
сохранять "услугу в на�

грузку", чтобы не тратиться на
льготников. Спорить с Абрамо�
вым бессмысленно — он чело�
век подчиненный. Аверун, кста�
ти, пытался поговорить с мэром,
но у Касьянова, похоже, хватает
более важных вопросов. Теперь
неугомонный пенсионер соби�
рается от убеждения перейти в
судебную атаку на чиновников,
он надеется, что по закону о за�
щите прав потребителей можно
добиться отмены услуг, навязы�
ваемых в нагрузку, и хоть таким
способом, разделить проезд�
ной.    

Евгений ЛОКТИОНОВ.

СПИНОЙ К ЛЬГОТНИКАМ
В редакцию пришло письмо, в ко�

тором читатель вновь поднимает

проблему тротуаров, а точнее отсут�

ствие их в некоторых местах. Пример

— торговый ларек в Почтовом переул�

ке у Детского парка.  "Вот уже не�

сколько лет здесь стоит ларек, — пи�

шет Владимир Дмитриев, — заняв

тротуар, создавая  неудобства, а за�

частую и опасность для пешеходов.

Люди, проходя мимо него, вынужде�

ны выходить на дорогу, рискуя по�

пасть под колеса проезжающих мимо

автомашин. Совсем недавно я стал

свидетелем, как одна женщина, вы�

ходя на проезжую часть рядом с

ларьком, попала ногой в расщелину

между пнем огромного размера (а ко�

гда�то здесь росло роскошное дере�

во) и бордюром, упала на спину пря�

мо на дорогу с такой силой, что было

страшно смотреть. 

Особенно боязно за детей, катаю�

щихся с гор в Детском парке. Неуже�

ли ни у кого до сих пор не возникло

мысли перенести ларек в безопасное

для людей место. Ведь недалеко от�

сюда уже имеется торговая точка.

Что мешает поставить ларек рядом,

решив таким образом возникшую

проблему. Или пока гром не грянет?"

Владимир ДМИТРИЕВ.

г. Орел.

Например, сразу
несколько жалоб по�
ступило на водите�
ля, работающего на
пятнадцатом марш�
руте. Пассажирам
этой маршрутки не
раз приходилось слышать нецензурные
выражения. И водителя, и хозяина марш�
рутного такси пригласили в комитет по
дорожному хозяйству и транспорту мэ�
рии, где объяснили, что подобное пове�
дение недопустимо. 

Множество проблем возникает и с
льготными перевозками. По договору, за�
ключенному между городской админист�
рацией и ассоциацией частных перевоз�
чиков, правом льготного проезда пользу�
ются несколько категорий граждан: инва�
лиды и ветераны Великой Отечественной

войны, инвалиды  I и II групп по зрению, ин�
валиды I группы по общему заболеванию,
сопровождающие их лица, а также участ�
ники ликвидации аварии на Чернобыль�
ской АЭС. Но, к сожалению, эти правила
соблюдаются далеко не всегда. 

Вот лишь несколько примеров. Води�
тель, работающий на двадцать шестом
маршруте, отказался бесплатно везти
"чернобыльца". Мужчина, указывая на
соответствующий пункт договора, выве�
шенного в салоне автобуса в уголке по�
требителя, пытался доказать, что имеет
право на льготный проезд. Но водитель

не сдавался. В итоге беседа закончилась
в транспортном комитете мэрии. Пред�
приниматель принес пассажиру извине�
ния за поведение нерадивого водителя.
Хочется надеяться, что он объяснит ра�
ботнику, какие права имеют пассажиры�
льготники.

Следующая ситуация: водитель мар�
шрутки №61 высадил из автобуса жен�

щину с ребенком — инвалидом с дет�
ства, считая, что она обязана оплатить
проезд. Нетрудно представить, какое
унижение испытала мать, доказывая, что
ее ребенок не может самостоятельно ез�
дить в общественном транспорте, а она,
сопровождая инвалида, по закону тоже
имеет право на бесплатный проезд.

Подобные случаи на наших дорогах не
редкость. А ведь людей, которым остави�
ли право льготного проезда в маршрут�
ных такси, не так уж много. Сколько раз в
месяц ездит в маршрутке, например, ин�

валид I группы по зрению? "Чернобыль�
цев" в Орле — около восьмисот человек,
но лишь треть из них в состоянии пользо�
ваться общественным транспортом… 

Упорство, с которым некоторые води�
тели нарушают права пассажиров и ус�
ловия договора с администрацией горо�
да, по меньшей мере, удивляет. Ведь за
подобные нарушения мэрия вправе рас�

торгнуть с владельцами
маршруток договор на об�
служивание пассажиров. И
в первую очередь предпри�
ниматели должны быть за�
интересованы в соблюде�
нии водителями правил

пассажирских перевозок. Тогда и изви�
няться перед пассажирами никому не
придется.

Вероятно, если бы чиновники мэрии (в
первую очередь специалисты комитета
по дорожному хозяйству и транспорту)
заняли более жесткую позицию по отно�
шению к таким предпринимателям и не
грозили возможными санкциями, а дей�
ствительно расторгали договоры, подоб�
ные случаи давно стали бы достоянием
истории.

Соб. инф.

Ежедневно в комитет по дорожному хозяйству и транспорту

администрации города Орла поступают звонки от пассажиров с

жалобами на поведение водителей маршрутных такси. Только за

последнюю неделю позвонили более тридцати человек. Люди

жалуются на нарушения водителями�частниками Правил

дорожного движения, рассказывают о некорректном поведении,

грубых высказываниях в адрес пассажиров. 

ЛАРЁК 
НА ТРОТУАРЕ

ИЗ ПОЧТЫ

Вот лишь несколько отрывков из
писем. 

"Полностью поддерживаем ак�
цию! Все жильцы нашего подъезда
готовы подписаться под обращени�
ем в правоохранительные органы.
Самогонщики не дают нам спокойно
жить. От алкоголиков людям одно го�
ре, а те, кто продает самогон, всегда
готовы их выручить, и никто ничего
не может сделать". 

"Мои родственники живут в де�
ревне Солнцево Орловского района.
О здешней самогонщице слава идет
на всю округу. Все о ней знают, но
мер никаких не принимается. Может
быть, с вашей помощью удастся по�
бедить ее?"

"Нужно собрать все сведения о
тех, кто гонит и продает зелье, напе�
чатать в газете их адреса, устано�
вить за этими людьми обществен�
ный контроль и, конечно, принять ад�
министративные меры. Может, тогда
самогонщики оставят наконец свое
ремесло".

"У местного самогонщика есть са�
рай, в котором он устроил настоя�
щий магазин. Очередь к нему стоит
— как во времена дефицита за кол�
басой. На сарае даже есть надпись:
"Здесь продается самогон, спросить
Борю". Вот только милиция даже на
эту надпись внимания не обратила".

"Мы ни разу не видели своего
участкового. О какой уж борьбе с са�
могонщиками может идти речь! А со�
седи говорят, что торговцы самого�
ном платят участковым, чтобы их не
трогали. Нет никакой управы. А когда
мы пытаемся образумить самогон�

щиков — они нам угрожают. Стало
страшно жить в доме".

"Две сестры, живущие в нашем
подъезде, торгуют самогоном. На
лестнице в любое время дня и ночи
— вереница их клиентов. Те, кто не
знает точного адреса, стучат к сосе�
дям. Подъезд превратился в об�
щественный туалет".

"Мы знаем, что в кафе, в которое
превратил свою квартиру наш сосед,
уже были случаи отравления пале�
ным спиртным. Есть и хозяин этого
заведения, который поставляет про�
дукцию на продажу. А мы, жители до�
ма, боимся даже слово им сказать,
так как нам уже не раз угрожали".

"От магазина по продаже самого�
на, который организовала в своей
квартире одна из жительниц, нет по�
коя. В нашем доме живут в основном
пенсионеры. Каждый день во дворе
драки, ругань. Участкового нашего
мы ни разу не видели".

"Уже много лет мы не можем ре�
шить эту проблему. Покупатели
зелья пьют и спят прямо в подъезде,
здесь же устроили туалет. Продавец
самогона — молодая женщина, она и
сама спивается. Своего участкового
да и вообще представителей орга�
нов внутренних дел мы не видели ни
разу, а ведь в нашем доме — около
тысячи жильцов. Получается, что са�
могонщики спокойно обогащаются,
не опасаясь никакого наказания".

Все знают — но никто ничего не
делает. Вот что вызывает недоуме�
ние авторов всех писем и тех, кто по�
звонил нам по телефону. Казалось
бы, известны адреса и имена само�

гонщиков, их отчаявшиеся соседи
пишут заявления в милицию, в адми�
нистрации районов, но все остается
по�прежнему. 

В середине января в редакцию
пришел ответ из администрации Со�
ветского района на публикацию, с
которой и началась наша акция. В
ней рассказывалось о ситуации в до�
ме № 4 по Ягодному переулку, жите�

ли которого уже очень долгое
время не могут приструнить
жильцов "нехорошей кварти�
ры", гонящих и продающих
самогон. О том, что творится
в этом доме, знают все — и
сотрудники отдела внутрен�
них дел по Советскому райо�
ну, и члены административ�
ной комиссии при райадми�

нистрации. В ответе, подписанном
главой администрации Советского
района С.М. Скляруком, это под�
тверждается. Все знают, вопрос
"стоит на контроле", а по указанному
в публикации адресу "проводятся
профилактические мероприятия".
Вот только протокол о том, что в
Ягодном, 4, действительно, гонят са�
могон, до сих пор не поступил в ад�
министративную комиссию района
из отдела внутренних дел. А значит, и
рассматривать на заседании комис�
сии нечего. Чего ждут сотрудники
ОВД — непонятно. Может быть, что
проблема решится сама собой? 

Сегодня мы публикуем несколько
адресов, указанных в письмах наших
читателей. Надеемся тем самым по�
мочь сотрудникам правоохранительных
органов в их борьбе с самогоноварени�
ем, а значит, и орловцам, отчаявшимся
решить эту проблему в одиночку.

Ягодный переулок, 4;
Ягодный переулок, 17;
улица 1�я Курская, дома 21, 36, 61;
улица 2�я Курская, 52;
улица Игнатова, 7;
Медведевский переулок, 13;
улица Металлургов, 15;
улица 2�я Посадская, 14;
улица Ленина, 19;
Орловский район, деревня Солн�

цево;
Орловский район, село Бакланово.
Акция не закончена. Пишите нам

по адресу: 302000, г. Орел, улица
Брестская, 6. На конверте делайте по�
метку: акция "Нехорошая квартира". 

Елена ПРЕСНЕЦОВА. 

ИНЕССА ВИКТОРОВНА:

"К игорному бизнесу отношусь
отрицательно. Считаю, что иг�
ровые клубы в нашем городе
надо закрыть, так как они при�
влекают молодежь легкой на�
живой, а заканчивается это за�
частую плохо".

ЮЛИЯ, студентка ВФЭЗИ:

"Отрицательно. На мой взгляд,
нужно давно закрыть все такие
клубы у нас в городе. Азартные
подростки не могут удержаться,
чтобы не поиграть, так как хотят
легким путем достать денег, но
это плохо заканчивается".

НИКОЛАЙ, студент ОГИИК:

"Отрицательно. Такие клубы нуж�
но обязательно закрывать. Поль�
зы от них никакой, только вред.
Подростки, на мой взгляд, идут
играть туда от безысходности.
Например, сейчас, в это время
года, особо и пойти молодежи
некуда".

ЕЛЕНА ВЛАДИМИРОВ�

НА (временно не работа�

ет): "Конечно, отрицательно.
Они пользуются спросом у
подростков потому, что эти за�
ведения постоянно рекламиру�
ют по радио, телевидению, де�
лают красивые рекламные вы�
вески на зданиях клубов".

АЛЕКСЕЙ, студент ОГУ:

"Отрицательно. Нужно закрыть
все клубы с игровыми автомата�
ми, а также убрать такие автома�
ты из магазинов. Подростков
привлекает легкий выигрыш, но
итог один: появляется некая за�
висимость от таких игр".

КОРОТЕЕВА ЕЛЕНА,

студентка ОГИЭТ: "Плохо.
На мой взгляд, местным влас�
тям надо обратить серьезное
внимание на этот вопрос и за�
крыть все игорные заведения, в
том числе игровые клубы. Под�
ростки вовлекаются в эти игры
потому, что им нечем заняться".

ВЛАДИМИР: "Отрица�
тельно. Нужно закрыть эти за�
ведения. Они пользуются спро�
сом у подростков потому, что у
молодежи сейчас другие цен�
ности, другие моральные ус�
тои".

НИНА НИКОЛАЕВНА,

учитель: "Очень отрицатель�
но. Надо закрыть все такие за�
ведения в нашем городе. Они
пользуются спросом потому, что
подросткам не хватает хороших
мест для проведения досуга".

АНТОН, студент ОГУ:

"Очень негативно. Нужно за�
крыть такие заведения. У тех,
кто начинает играть в этих клу�
бах, появляется зависимость,
которая переходит в специфи�
ческую болезнь. У меня есть
знакомые ребята, которые, на�
чав играть, не смогли остано�
виться. Закончилось это очень
плохо".

Подготовила Лилия КАТКОВА.

Фото Елены КОРОЛЁВОЙ.

ГЛАС НАРОДА
Как вы относитесь к игорному бизнесу, к тому, что у нас в городе много

игровых клубов? Почему, на ваш взгляд, они пользуются спросом у

подростков? Эти вопросы мы задавали людям на улицах Орла.

В конце минувшего года "Орловская правда" предложила

вам, уважаемые читатели, принять участие в акции по

выявлению адресов, где изготавливают и продают

самогон. 

Откликов на это предложение пришло очень много:

жители не только Орла, но и районов области пишут и

звонят в редакцию, рассказывают о том, что происходит

на их улицах, в домах и подъездах. 
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«НЕХОРОШАЯ КВАРТИРА»:
ПЕРВЫЕ ИТОГИ АКЦИИ
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